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今日泰山·民生Д茶馆

该不该改？改什么名？这都是问题

泰城11条道路征名引热议
本报记者 路冉冉 曹剑

23日，记者从泰安市规划局获悉，泰

城新建以及未规范命名的11条道路征名工
作日前结束，共收到15个应征市民的来信
或来电。当日，记者走访此次改名道路周

边的居民和企业发现，对于此次道路的改

名，市民看法各有不同。

格请您发言

叫了N久的路名需不需要改
民生无小事，在城市规划

中，道路名称的规范与居民生活
息息相关，小到一张薄薄的名
片，大到几十万、上百万的工程
建设，没有详细的地址会很难让
人熟知。但是在道路改名的过程
中，难免会遇到这样那样的问
题，也难免会给居民生活带来多

多少少的不便。
面对道路改名的问题，记者在

采访中也听到了多种说法。道路需
不需要改名？本报欢迎市民就这个
问题进行讨论。热线：6982100。也可
以发邮件至taqlwb@163 . com ，或登
录http ：//bbs . qlwb . com . cn泰山
论坛杂谈天地发表看法。

泰安市规划局工作人
员表示，泰安市历史悠
久，文化内涵丰富，道路
的名字应该突出反映泰安
历史文化的内涵以及自然
地域特色。本次道路征名
基于避免重名、注意系统
性和相关性、便于记忆等
原则，主要是为了提升道
路名称的文化品位和可识
别性。

2 3日下午，记者联

系到泰安市邮政局的相关
部门，分拣部的肖思刚主
任告诉记者，道路改名
后，如果及时接到政府部
门的通知，一般对投递工
作的影响会减小。“道路
改名会给负责分拣的工作
人员增加不少压力，特别
是改名一段时间以后，不
少信件还是写着原地址，
这可能导致部分用户收不
到信件，我们只能采用

‘试投递’的方式。”肖
思刚说。

泰安市工商管理部
门的工作人员表示，由
于之前没有遇到过类似
情况，现不好解答，不
过道路改名后，公司原
注册地址变更，经营地
址相应也要改变，可能
需要企业将营业执照上
的地址改为变名后的新
地址。

改名带来影响咋应对

只征来百余个新名称
泰安市规划局工作人

员告诉记者，泰城部分新
建以及未规范命名的道路
征名工作已于日前结束。
半个多月来， 1 1条征名
道路共收到 1 5位热心市
民的来信和电话短信，提
供新名称100多个。

据了解，本次征集新
名称的道路包括泰城东部
新区范围内的5条，分别
是1号道路，暂用名泰明
路、天烛峰路； 2号道
路，暂用名碧霞湖路；3
号道路，暂用名省庄文化
路、汉明堂路； 4号道
路，暂用名东苑大街；5
号道路，暂用名创业大
街。泰城西部京沪高铁西
客站组团范围内有4条，
分别是6号道路，暂用名
新站前路；7号道路，暂
用名新站北街； 8号道
路，暂用名新站南街；9
号道路，无暂用名。岱岳
工业园内 1条： 1 0号道

路，暂用名创业路。泰城
南部高新技术产业开发区
南部 1条道路： 1 1号道
路，无暂用名。其中，大
部分道路早在 2001年左
右就有了“暂用”名称。

在泰安市规划局总工
办，工作人员向记者展示
收到的来信内容。记者看
到，这些来信中有手写
稿，也有打印稿，都被工
作人员整理好钉在了一
起。这些信息中，有的热
心市民把 1 1条道路的名
字都给予了重新命名或用
原名并给出解释。市民任
玉忠建议 1— 3号路分别
为封禅西路、封禅中路和
封禅东路。“泰山出名与
历代帝王的封禅大典仪式
有直接关系，让游客游泰
山就要知道封禅仪式，这
对扩大泰安的宣传有很大
的好处。”任玉忠表示。
而市民石光华则建议1—
3号道路改名为汉明堂西

路、汉明堂中路和汉明堂
东路，理由是靠近汉明堂
遗址。

市民张传庚在自己的
道路名称建议中则引用典
故，认为仍应以南北为
路，东西为街。“南北走
向为圣，以泮河以北为北
路，开发区范围内为中
路，开发区以南为南路，比
如叫文圣路、武圣路、迎圣
路等，东西走向为凤，东、
中、西分段称呼，比如凤栖
大街、凤翔大街等等。”张
传庚表示。

在来信中，不少市民
表示一些道路还是沿用原
名比较好。“1号道路天
烛峰路，可以引导游客直
接到达天烛峰。2号道路
还用碧霞湖路，因为在规
划改造后，碧霞湖可以发
展成很好的水上旅游项
目，原名最可以体现这一
带的特色。”市民傅士茂
表示。

改不改市民看法不一
对于此次道路改名征

集工作，市民看法不一。
2 3日上午，记者来

到创业大街时，市民周先
生正在路边休息。周先生
告诉记者，他 2001年退
休后便搬到华新社区居
住。当被问及对道路改名
的看法时，周先生表示，
创业大街可以改名。“如
果叫做‘创业大街’，应
该是路两边企业工厂林
立，而现在‘创业大街’
上不少企业快倒闭了，完
全没有显示出‘创业’的
那种气氛来。”周先生
说。另外周先生表示，取
个更符合实际的名字，或
许还能有利于发展泰山的
旅游业。

参与道路征名的几位
热心市民则表示，在征名
的道路中，有部分道路的

名称确实不是很合理。“东
苑大街跟环山路东西相
接，本应为一条道路。如果
取消‘东苑大街’的名称，
将此路与环山路连为一
体，统称‘环山路’，避免一
条道路两个名字，这样会
更方便市民出行，避免造
成误导。”杜继祥表示。

随后，记者又来到泰
城东侧的泰明路，正在等
车的市民赵先生则表示，
改变用了多年的路名会给
出行带来许多不便。“这
条道路已经快 1 0年了，
‘泰明路’这个名字估计
所有人都知道，如果改
了，那会带来多大的不便
啊，还是不要改的好。”
赵先生说。泰安华正制衣
有限责任公司的一位工作
人员告诉记者，公司每天
都要运进很多布料等原

料，道路改名将会给公司
带来很大的不便。“先说
小的方面，我们印制好的
名片都要重新制作。改名
后在一段时间之内，送往
公司的信件、货物都将受
到影响。”该工作人员表
示。

在泰安市高新技术创
业服务中心的办公室里，
付峰经理告诉记者，创业
服务中心有 7 0余家单位
和企业。道路改名后，这
些企业的名片、信用卡、
信件地址以及之前单位与
单位之间相互印发的通讯
录都需要变换。孙长荣经
理也表示，企业之前的注
册地址都是“泰明路中
段”，包括做宣传时的广
告都是泰明路。“道路改
名一段时间之内，肯定会
非常混乱。”

这条叫了好多年的泰明路，将要改成什么名字呢？本报记者 曹剑 摄


